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在发展中保障和改善民生
不断实现人民对美好生活的向往

□本报记者 罗芸

习近平总书记在二十
大报告中指出，必须牢固树立和践行绿水青山就是金山银山的理
念，站在人与自然和谐共生的高度谋划发展。

近年来，万盛坚持走绿色产业转型之路，工业主色调由“黑”转
“绿”，向着高端化、智能化、绿色化转变。

二十年前，一提起万盛，人们会马上想到一个词：“煤城”。最
高峰时，煤炭产业产值占万盛工业总产值的80%以上，产煤量达
重庆总产量的一半。黑色的煤、灰色的厂房、随处可见的煤灰——
以至于有人戏称万盛为“光灰城市”。

如今，再到万盛，人们却惊奇地发现，这座城市的主色调变了，
城市绿地面积大幅增加的同时，不少厂房、楼房的外立面变成了令
人赏心悦目的白色、浅色，干净而整洁。

“现在，绿色已成为我们工业的主色调。作为全国第二批、重
庆首个资源型枯竭城市，万盛坚持工业强区目标，探索资源型城市
转型之路。”10月11日，万盛经开区有关负责人表示，经过坚持不
懈地重构产业体系，万盛已基本摆脱对煤炭产业的依赖。今年前
8个月，万盛规上工业总产值同比增长10.3%；规上工业增加值同
比增长4.0%，增速排主城都市区前五位。

初尝产业转型之甜
连片的白色平顶厂房，在连绵的绿色山峦映衬下，显得十分清

爽。巨大的车间内，各条全自动生产线正开足马力生产。能防晒
的镀膜热反向玻璃、能在透明与不透明间切换的调光玻璃、能自动
加热去雾除霜的夹丝玻璃……琳琅满目，应有尽有。

这是福耀玻璃集团（重庆）有限公司所在地，它已在此扎根21
年。2001年，汽车玻璃巨头福耀玻璃看好重庆汽车产业，与万盛
地方玻璃企业合资成立了该公司。有了外来资金与技术的注入，
万盛玻璃生产实现了由小作坊向现代化企业的飞跃。（下转3版）

万盛：“煤城”的绿色产业转型之路

10月18日，西部（重庆）科学城科创示范项目二期（检
验检测园）施工现场，工人正在加紧作业。目前，该工程接
近尾声，正在进行地面铺装、园区绿化、保洁等工作，预计
下月将全部完工。

党的二十大报告强调，必须坚持科技是第一生产
力、人才是第一资源、创新是第一动力。作为重庆科技
创新的重大平台、建设具有全国影响力的科技创新中
心的重要载体，西部（重庆）科学城自 2020 年全面启动
建设以来，一大批大装置、大院所、大平台、大项目持续
加速推进。

首席记者 龙帆 实习生 尹诗语 摄/视觉重庆

新华社北京10月19日电 党的二十大各代表团19日
继续举行分组会议，酝酿大会主席团第二次会议通过的二十
届中央委员会委员、候补委员和中央纪律检查委员会委员候

选人预备人选名单，讨论关于十九届中央委员会报告的决议
（草案）、关于十九届中央纪律检查委员会工作报告的决议
（草案）、关于《中国共产党章程（修正案）》的决议（草案）。

党的二十大各代表团
继续举行分组会议

走进区县看发展

“习近平总书记所作的报告举旗定
向、引领时代，高瞻远瞩、主题鲜明。报
告多次强调‘高质量发展’，为我们继续
坚定不移走好高质量发展之路指明了
方向。”连日来，习近平总书记所作的二
十大报告，在全市广大党员干部群众中
持续引发强烈反响。

大家表示，要深入学习贯彻落实党
的二十大精神，从中获取真理的感召，
汲取前行的力量。把握新发展阶段，贯
彻新发展理念，积极融入新发展格局，
踔厉奋发、不懈努力，奋力推动高质量
发展再上新台阶，以实干实绩满足人民
群众对美好生活的新期待。

建设现代化产业体系
坚持发展实体经济

党的二十大报告指出，高质量发展
是全面建设社会主义现代化国家的首
要任务。发展是党执政兴国的第一要
务。

大家纷纷表示，发展是解决矛盾和
困难的关键所在。党的二十大报告指
出了高质量发展的路径，让我们的奋斗
更有方向、脚下更有力量。要加快建设
现代化产业体系，坚持发展实体经济，
推动高质量发展道路越走越宽广。

党的二十大报告强调“坚持把发展
经济的着力点放在实体经济上”，为相
关部门做好自身工作提供了根本遵
循。市委统战部副部长、市工商联党组
书记张洪斌表示，重庆市工商联系统将
真心做实企业服务、用情帮助企业排忧
解难，搭建惠企纾困政策推送“直通
车”，助推民营经济高质量发展。

“接下来，我们将进一步创新科创
金融、绿色金融、普惠金融的特色做法，
大力推进西部金融中心建设，用高质量
金融服务助推实体经济高质量发展。”
重庆银保监局党委书记、局长蒋平聆听
报告后说。

“报告提出加快建设制造强国，让
我们有一种时不我待的紧迫感。”聆听
了党的二十大报告，隆鑫集团有限公司
职工王丽华表示，将扎根自身岗位，勇
担使命，接续奋斗。

市住房城乡建委质安处副处长关
志鹏表示，党的二十大报告提出加快建
设质量强国，让他对自身工作有了更深
的认识和思考。他说，接下来，他将和同事持续严格开展“双随机、
一公开”执法检查和质量提升行动督查，督促全市建设、施工、监理
等相关单位担负好质量安全首要责任、主体责任，持续推动重庆房
屋市政工程高质量发展。

二十大报告提出加快建设航天强国，让两江航投集团党委书
记、董事长詹向东深感振奋。他说，集团将加快打造以卫星互联网
及应用产业为核心的航空航天产业集群，继续深化与中国星网集团
等龙头企业的战略合作，推动两江新区航空航天产业高质量发展。

重庆交开投集团党委书记、董事长李方宇表示，将紧扣党的二
十大报告提出的加快建设交通强国的目标，根据成渝地区双城经
济圈和交通强市建设战略定位，全力推进城市交通投资建设提速、
运营服务提质、改革创新提效等，加快建设“轨道上的都市区”“公
交上的生活圈”。

对报告中提到的加快建设网络强国，重庆邮电大学校长高新
波表示，学校将在网络基础理论、信息通信和信息安全等网络强国
战略的核心内容上进行前瞻布局，同时，加强学科建设，布局建设
重庆邮电大学科技园。 （下转7版）
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这些民生改善
我们可见可感可期

始终同人民同呼吸、共命运、心连心
——二十大代表讨论二十大报告综述

二 十 大 时 光

□新华社记者

习近平总书记在党的二十大报告中庄
严宣示：“从现在起，中国共产党的中心任务
就是团结带领全国各族人民全面建成社会
主义现代化强国、实现第二个百年奋斗目
标，以中国式现代化全面推进中华民族伟大
复兴。”

大道之行，壮阔无垠。
回首来路，在新中国成立特别是改

革开放以来长期探索和实践基础上，经
过十八大以来在理论和实践上的创新突
破，我们党成功推进和拓展了中国式现
代化。

展望前路，牢牢把握新时代新征程的使
命任务，自信自强、守正创新，踔厉奋发、勇
毅前行，我们党一定能团结带领亿万人民不
断夺取全面建设社会主义现代化国家新胜
利！

成功推进和拓展了中国
式现代化——壮阔征程擘画
宏伟蓝图，中国式现代化道
路的图景更加清晰

首场党代表通道上，英国《经济学人》杂
志记者向代表提问：“历史会怎么样记住今
年的二十大？”

中央党校（国家行政学院）分管日常工
作的副校（院）长谢春涛代表回应说，党的二
十大报告对中国未来五年以至更长时间的
发展作出规划和部署。“一定会对中国未来
发展起着重要引领、推动作用，一定能够使
中国式现代化更稳、更快、更好地推进。”

奋斗目标，标注新的历史方位；
今日中国，开启新的逐梦征程。
翻开二十大报告，中国式现代化的美好

前景令人向往——

全面建成社会主义现代化强国，总的战
略安排是分两步走：

——从二〇二〇年到二〇三五年基本
实现社会主义现代化；

——从二〇三五年到本世纪中叶把我
国建成富强民主文明和谐美丽的社会主义
现代化强国。

报告明确了到二〇三五年我国发展
的总体目标：“经济实力、科技实力、综合
国力大幅跃升”“实现高水平科技自立自
强，进入创新型国家前列”“建成现代化经
济体系，形成新发展格局”“全过程人民民
主制度更加健全”“人的全面发展、全体人
民共同富裕取得更为明显的实质性进
展”……

中国科学院院士、吉林大学化学学院教
授于吉红代表说：“党的十九大报告描绘了
全面建设社会主义现代化国家宏伟蓝图，党
的二十大报告对全面建成社会主义现代化

强国作出进一步科学谋划，报告内容一脉相
承又与时俱进。”

报告强调，未来五年是全面建设社会主
义现代化国家开局起步的关键时期。

“开局起步至关重要，我们要心往一处
想、劲往一处使，努力推动中国式现代化建
设事业不断向前进。”中国建筑五局党委书
记、董事长田卫国代表说。

宏伟擘画，映照初心如磐。
一百多年前，孙中山先生在《建国方略》

中绘就了中国现代化第一份蓝图：建设160
万公里公路、约16万公里铁路、3个世界级
大海港、三峡大坝……

如今，铁路进青藏、公路密成网、高峡出
平湖、港口连五洋、“天和”驻太空、“祝融”探
火星……中国的现代化程度已远超孙中山
先生当初的设想。

伟大变革，筑牢梦想之基。
（下转2版）

□本报记者 周尤 何春阳

党的二十大新闻中心
19日晚举行第四场集体采
访。重庆、四川、贵州、云
南、西藏、陕西、甘肃代表团
新闻发言人出席。重庆市
代表团的新闻发言人，重
庆市委常委、秘书长罗蔺
首先介绍重庆市代表团讨
论党的二十大报告情况，并
回答了人民日报、新华社记
者提问。

罗蔺说，连日来，代表
们认真学习习近平总书记
所作的报告，紧密结合重庆
建设内陆开放高地和山清
水秀美丽之地，推动高质量
发展，创造高品质生活等实
际进行了热烈的讨论。大
家一致认为，党的二十大报
告是一份沉甸甸的历史答
卷、时代答卷，既鼓舞了信
心，又鼓足了干劲，我们完
全赞成、衷心拥护，同时又
感到责任重大，使命光荣。
大家纷纷表示，回去后一定
继续撸起袖子加油干，奋力
书写重庆全面建设社会主
义现代化新篇章。

在回答关于成渝地区
双城经济圈建设问题时，罗
蔺介绍，推动成渝地区双城
经济圈建设，是习近平总书
记亲自谋划、亲自推动的重
大战略决策部署。两年多
来，我们坚持一盘棋理念和
一体化发展思路，集中精力
办好自己的事，通力协作办
好合作的事情，积极推动规
划落地落实、区域联动发

展、基础设施互联互通、产业协同配合，改革开放共促共进、生
态环保联建联治、公共服务共建共享等，双城经济圈建设取得
实实在在的成效。 （下转3版）

积

极

主

动

服

务

国

家

战

略

努
力
在
西
部
地
区
带
头
开
放
、带
动
开
放

重
庆
市
代
表
团
新
闻
发
言
人
介
绍
代
表
团
学
习

讨
论
二
十
大
报
告
情
况
并
回
答
记
者
提
问

为全面建设社会主义现代为全面建设社会主义现代化国家而团结奋斗化国家而团结奋斗
——从党的二十大看以中国式现代化全从党的二十大看以中国式现代化全面推进中华民族伟大复兴面推进中华民族伟大复兴

郑渝高铁的开通郑渝高铁的开通，，使万开云同城化发展进程提速使万开云同城化发展进程提速。。
（（本报资料图片本报资料图片））


